

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 81 (1984)
Heft: 6

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nécrologie

SECTION DE LA GLÂNE

† Antonin CONUS, ouvrier, Ursy

Dans sa 65^e année, à quelques mois d'une retraite bien méritée, M. Antonin Conus est entré dans la Gloire du Père.

Samedi 21 avril, une foule de parents et d'amis sont venus accompagner à sa dernière demeure un ami qui leur était cher.

La vie d'Antonin était silencieuse et pourtant très active. Ses jeunes années, il les passa sur l'exploitation agricole familiale, à Vuarmarens, mais, pour raisons de santé, il dut l'abandonner. Toutes les années passées en qualité d'ouvrier se firent à la plus grande satisfaction de ses employeurs. Sa gentillesse et sa servabilité lui valurent l'estime de toute la population d'Ursy. Pendant plusieurs années, avec une grande compétence, il présida la Société de distillerie d'Ursy à la satisfaction de tous les membres.

Avec son épouse, qui l'a merveilleusement secondé, il éleva une famille de quatre enfants qui aujourd'hui lui font honneur.

En apiculture, il soignait un rucher d'une dizaine de colonies; il retrouvait en ses protégées les vrais loisirs de l'apiculteur.

Dans sa résidence secondaire, à Roche, en compagnie de son épouse, il songeait déjà à sa retraite prochaine, mais le destin en décida autrement puisque, le soir du mardi saint, une mort subite le ravissait à la tendre affection de son épouse.

Antonin, tu nous a quittés, mais ton souvenir restera gravé dans les cœurs de ceux qui t'ont connu.

Que la famille si durement éprouvée,

particulièrement son épouse et ses enfants, trouve ici l'expression de nos condoléances émues.

Le secrétaire

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU GROS-DE-VAUD

† Marcel JORDAN

Les apiculteurs du Gros-de-Vaud ont appris avec tristesse le décès de leur membre d'honneur, M. Marcel Jordan, après deux jours de maladie, à l'âge de 84 ans.

Ce départ sera aussi regretté par de nombreux apiculteurs de Romandie, vu qu'il a rendu de grands services à tous ceux qui livraient leur miel à la Centrale. Ayant été nommé au comité de celle-ci dès 1970 et jusqu'en 1979, M. Jordan en a été le secrétaire. Ses collègues du comité ont beaucoup apprécié son travail, toujours fait à la perfection.

M. Jordan a commencé l'apiculture en 1938, année où il a adhéré à la section du Gros-de-Vaud. Très vite, il aimait ses abeilles et s'en occupa avec passion. Son rucher prit rapidement de l'importance et, en quelques années, il eut une vingtaine de colonies.

Il dut changer plusieurs fois d'emplacements: Echallens, Etagnières et Lussy-sur-Morges, où il avait, cette année encore, huit ruches habitées. Cela ne l'avait pas empêché de faire le concours de ruchers en 1971 et de sortir brillamment premier, recevant ainsi une médaille d'or et la médaille de vermeille des sociétés d'agriculture.

Notre membre d'honneur aimait se trouver avec de nombreux collègues; jouissant d'une grande connaissance

apicole, ses avis étaient toujours recherchés. Il était aussi membre ami des sections de Lausanne et Morges et suivait toujours les assemblées des trois sociétés. Accompagné et secondé par une épouse douce et exemplaire, chacun avec toujours plaisir à les rencontrer.

M. Jordan avait passé sa vie professionnelle à la Compagnie du Lausanne-Echallens-Bercher. Il a été chef de gare à Bercher pendant quatre ans, seize ans à Echallens et dix-huit ans à la gare Chauderon de Lausanne. Il s'était fait beaucoup d'amis et de connaissances.

De nombreuses personnes sont venues au Centre funéraire de Montoie, le 3 mai, lui rendre un dernier hommage.

A son épouse, à sa famille, nous adressons encore notre plus profonde sympathie.

P. B.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU DISTRICT DE MARTIGNY

En ce début de saison apicole, notre section vient de perdre deux membres de Fully.

† Raphy GRANGES

M. Raphy Granges, âgé de 51 ans, était membre de notre société depuis 1977. Son amour de la nature et du calme l'avait amené à aimer les abeilles. Et il avait trouvé dans notre société le moyen de se perfectionner pour conduire toujours mieux son petit rucher qui lui tenait tant à cœur.

Son caractère jovial et sa disponibilité faisaient de lui un homme très estimé, non seulement des apiculteurs du district de Martigny, mais surtout dans sa commune d'origine. Les brancardiers de Lourdes, le Chœur d'hommes, le Groupe folklorique et la Société de gymnastique de Fully ont trouvé en Raphy Granges un membre actif et très dévoué.

Le miel qu'il récoltait faisait la joie et la santé de ses trois enfants et de son épouse. Ses compétences en mécanique lui permettaient de gagner sa vie dans une grande entreprise du Bas-Valais, tout en lui laissant le temps de s'occuper de son train de campagne et de ses chères abeilles.

A son épouse et à ses enfants, nous adressons notre plus profonde sympathie.

† André ANÇAY

La société a perdu en M. André Ançay, de Fully, un membre très fidèle. Entré dans la société en 1957, à l'âge de vingt ans, il recevait donc il y a deux ans le diplôme pour vingt-cinq ans de sociétariat.

Il était du village de Culoz, sur les hauts de Fully. Les circonstances de la vie l'ont amené à s'installer en plaine pour exercer la profession de camionneur. Plus tard, son initiative lui permit de se mettre à son compte, à la tête d'une entreprise de transport et de terrassement.

Son grand rucher de plus de septante ruches faisait la fierté de cet homme serviable. Il avait beaucoup de plaisir à faire visiter son rucher sur le coteau de Fully. Notre section avait bénéficié de son accueil lors de la sortie d'été d'il y a deux ans. Tout le monde gardera un souvenir lumineux de ce passionné des abeilles.

A son épouse et à ses deux enfants, nous adressons notre sympathie émue.

Le secrétaire

TABAC POUR PIPE ET ENFUMOIR

Paiement par CCP, Fr. 6.— le kg + port. Envoi par 2 kg.

Tenthorey J.-M., tél. (037) 52 29 37,
de 12 h. à 13 h. ou le soir.